

## **RETOUR SUR L'ÉDITION 2018 DU COLLOQUE SUR LES VIOLENCES INTRAFAMILIALES**

Le vendredi 16 novembre 2018 s'est tenue, de 8h30 à 18h00 à la salle Henri Salvador de Villers-Saint-Paul, la troisième édition du Colloque sur les Violences Intrafamiliales, organisée par la Communauté d'Agglomération Creil Sud Oise. Ce colloque était destiné aux professionnels du nord de la France (travailleurs sociaux, associations et experts notamment) afin de débattre sur les violences psychologiques au sein de la famille et réfléchir aux moyens de s'en sortir.

Les professionnels, qu'ils soient des secteurs sociaux, de la santé, de la sécurité ou de la justice, ont une nouvelle fois répondu présent à l'invitation de l'Agglomération Creil Sud Oise et sont venus de toute la région Hauts-de-France pour prendre part au Colloque sur les Violences Intrafamiliales, consacré pour cette édition aux violences psychologiques au sein de la famille. L'objectif était de permettre aux participants d'apprendre à repérer, comprendre et traiter les violences psychologiques, plus difficiles à évaluer et à prouver que les violences physiques, en découvrant les moyens mis en œuvre pour les détecter et les combattre. Des intervenants spécialisés dans les domaines de la santé (psychologue, pédopsychiatre, médecin, responsable clinique) et de la loi (gendarme, avocat, juge aux affaires familiales) ont tour à tour pris la parole lors de la conférence et des tables rondes.

Parmi les interventions proposées lors de cette journée figuraient notamment la présentation par Yvonne Poncet Bonissol, psychologue clinicienne, du profil des tyrans et des pervers, de leurs stratégies et du profil de leurs victimes. Le Docteur Nathalie Franc, pédopsychiatre, a dressé, quant à elle, le portrait de l'enfant tyran, différent de l'enfant roi, et présenté la mise en place par le Centre Hospitalier de Montpellier d'un dispositif unique en France pour aider les parents de ces enfants à modifier leur positionnement et à repérer les escalades de violences notamment. Les regards croisés sur la pratique professionnelle en France et en Belgique ont mis en lumière l'expérience belge qui permet d'avoir un taux de récurrence plus faible grâce à des moyens mobilisés plus importants qu'en France. Les interventions des professionnels dans le domaine de la justice ont rappelé l'importance de la preuve physique dans le signalement des violences psychologiques intrafamiliales afin de pouvoir apporter une réponse pénale. De l'avis de ces spécialistes juridiques, la formation des professionnels reste un préalable indispensable pour une gestion efficace et un accompagnement adapté des victimes de ces violences.

La Communauté d'Agglomération Creil Sud Oise, acteur incontournable dans l'expertise de la prévention et de la lutte contre les violences intrafamiliales, continue de poursuivre son travail de sensibilisation auprès des professionnels.

### **CONTACTS PRESSE : 43-181205**

Communauté d'Agglomération Creil Sud Oise  
[www.creilsudoise.fr](http://www.creilsudoise.fr)

Pascaline LAPRUN

03 44 64 74 72 - [p.Laprun@creilsudoise.fr](mailto:p.Laprun@creilsudoise.fr)

Fanny LEBEGUE

03 44 64 46 24 - [f.Lebegue@creilsudoise.fr](mailto:f.Lebegue@creilsudoise.fr)

### **A PROPOS DE LA COMMUNAUTE D'AGGLOMERATION CREIL SUD OISE (ACSO) :**

Le territoire de l'Agglomération Creil Sud Oise, à la fois urbain et rural, rassemble 86 000 habitants sur 11 communes. Les 51 élus et les 130 collaborateurs de l'ACSO s'attachent à aménager, développer et dynamiser l'intercommunalité : développement économique et emploi, politique de la ville et aménagement du cadre de vie, politiques de mobilité, collecte des déchets, protection des ressources naturelles et promotion du tri, gestion de l'eau et de l'assainissement, soutien aux activités culturelles. L'ACSO entend placer l'habitant au cœur de son projet de territoire en l'informant et en l'associant au processus de décisions afin de bâtir avec lui une agglomération valorisant la ruralité, préservant l'environnement et développant les espaces urbains. L'ACSO, terre d'histoire, terre d'avenir.